



Constantinopla 20 de Mayo.

EL errado sistéma que observaba el difunto Gran Visir de mantener los víveres á ínfimo precio en esta Capital fue causa de continuas escaseces , y lo es aún de la grandísima que se experimenta en el dia. A pesar de ser esta la estacion en que debia reynar la mayor abundancia, se asegura que Constantinopla no se halla abastecida ni para un mes. La carestía de trigo y café se atribuye á otra providencia poco premeditada del mismo Ministro que sin atender al corto número de embarcaciones Turcas y á la impericia de sus marineros (lo qual causa mucha lentitud en su navegacion y comercio) mandó que solo ellas pudiesen conducir dichos frutos desde el mar blanco : acto contrario al derecho natural y de gentes , muy semejante al de la Gran Bretaña , pero menos odioso que él, por quanto dimaná éste de un poder despótico y aquel de un Gobierno ilustrado y antusiasta de su libertad, bien que envidioso de la que gozan otras naciones. La escasez que se padece actualmente se extiende á las Provincias inmediatas. De Natolia han llegado estos dias algunos Diputados solicitando socorros , ó permiso de conducir trigo de Europa para su subsistencia; y se les ha negado aunque exponian que en este caso se despoblaría aquel país.

Copenhague 24 de Junio.

Ayer fondeó aquí una esquadra Rusa procedente del Báltico compuesta de 6 baxeles de guerra.

Los vasallos de S. M. Danesa establecidos en Altona y otros pa-

parages á orilla del Elba han presentado varias quejas contra los Ingleses cuyos corsarios interrumpen continuamente su comercio. No se duda que nuestra Corte atienda á estos recursos, y exija que la de Londres mande observar su ordenanza sobre mantener la neutralidad en nuestros mares, lo qual es debido á la buena armonía que subsiste entre ambos Gabinetes.

Londres 3 de Julio.

EN la Gazeta de la Corte del 30 de Junio se han publicado dos cartas del Capitan William Peer Williams Comandante de la fragata de S. M. la Flora de 36 cañones y 270 hombres; y de Mr. Pakenham Capitan de la nombrada *Crescent* de 28 cañones y 200 marineros, que el 23 de Mayo navegando de Mahon al Oceano encontraron un navio Español (*) de 74, 4 xabeques, 2 bombardas y otro buque menor armado, de cuyas fuerzas se destacaron el navio y 2 xabeques de 36 á dar caza á las fragatas Inglesas. Mr. Williams asegura que uno de dichos xabeques (*el Marciano*) y la fragata *Crescent* se estuvieron cañoneando mas de 3 horas sin que resultase daño alguno á este último buque; pero conociendo la Flora que el xabeque estrechaba mucho á la otra fragata, la socorrió haciendo fuego hasta que le pareció que estaba fuera de tiro del enemigo. En esta ocasion tuvo la Flora un hombre muerto y otro herido, por su propio fuego segun parece. Despues que el xabeque reparó algun daño que le causó la *Crescent* en su arboladura y aparejo, emprendió de nuevo la caza con el navio; pero se libraron de ellos las fragatas mudando de rumbo aquella noche. — Refiere luego Mr. Williams el combate que sostuvieron con las Olandesas *Castor* de 36 cañones y 230 hombres, y *Brille* del mismo porte. (Habiéndose insertado en la Gazeta de Madrid ya citada la relacion de este combate parece inútil repetirla ahora, por lo qual solo se incluirá el total de muertos y heridos que en los 4 buques ascendieron á 88 de aquellos y 165 de éstos, lo qual acredita el ardor con que pelearon por ambas partes.) La fragata Británica Flora tuvo 9 de los primeros, y 32 de los segundos, de los quales murieron despues 8. En el *Crescent* hubo 26 muertos y 67 heridos, entre aquellos el Capitan de tropas de

(*) Fue el Glorioso. En nuestra Gazeta num. 47. Capítulo de Madrid se refirió este encuentro, y cotejando aquella relacion con la del Capitan Inglés se echará de ver la poca fé que merece esta en varias circunstancias.

de Marina Hayward que servia de voluntario; y en la fragata Olandesa Castor, 22 muertos y 41 heridos, y de estos murieron 11. Al fin de la carta informa el mismo Williams á Mr. Stephens que el 19 de Junio á los 47 grados de latitud N. y á los 6 y medio de longitud O. dos fragatas Francesas represaron al Castor, y recela apresasen tambien á la *Crescent*.

Avisan de Edimburgo que el 23 llegaron á buen puerto 46 velas mercantes que componen parte de la flota de la Jamayca, baxo la escolta de 2 navios de 74, uno de 64, otro de 50 y una fragata de 44. El Suffolk de 74 se separó 5 ó 6 dias antes con 20 embarcaciones á la altura de las Islas de Lewis.

„Las malditas barcas cañoneras y bombarderas (*escriben de Gibraltar con fecha del 25 de Mayo*) „nos molestan todas las noches. „Ayer á las 2 de la mañana se acercaron mucho á la Plaza, dispararon mas de 500 cañonazos y gran número de bombas que „cayeron en nuestro campamento, en el Hospital y en las barracas situadas al Sur; alcanzando algunas hasta el molino de viento „y á la cueva de S. Jorge. Una de 13 pulgadas cayó en la Ciudad negra y mató 3 Judíos: otras muchas personas perdieron „la vida en la misma noche. Los habitantes no tienen mas abrigo que las cuevas hechas en la peña viva; y aunque contraen „en ellas reumas mortales, y que no todas se hallan fuera de tiro, „sin embargo muchas están llenas de gente, especialmente la de „Beek-Steack. A la mencionada de S. Jorge alcanzan tambien „los morteros del espaldon y los cañones de las barcas. Bien „que el fuego del enemigo no es tan vivo como lo era á principios del corriente, juzgo no obstante que cada 24 horas nos „envian de 6 á 7^o balas ó bombas....No dudo se admire V. quando sepa que en el momento en que escribo ésta, una bala disparada del fuerte de Santa Bárbara acaba de matar á un „hombre en las gradas del cuerpo de guardia de Southsport, „lo qual dará una idéa de la fuerza de su pólvora y de la elevacion de sus cañones, que á lo menos es de 45 grados. Las centinelas del monte (que tiene 1300 pies de altura perpendicular) se hallan tan expuestas como las de la batería grande que „solo tiene 50. &c.“

El siguiente extracto de una carta de Basse-terre del 6 de Abril contiene la relacion de la correría que han hecho los Ingleses en los establecimientos del rio Berbica; y se insertará aquí así por ser la primera que se ha publicado sobre este suceso, como porque es un nuevo testimonio de que los Ingleses han resuelto no tentar en esta guerra sino empresas tan seguras como de poca importancia.

„Antes de ayer vimos entrar en este puerto la fragata Regulador armada en guerra á las órdenes de Mr. James Walcott, y dos gruesos buques Olandeses apresados con otros 3 en el rio Berbica, cuyos establecimientos Olandeses rindió en compañía de la chalupa corsaria el Trimmer. Luego que el mencionado Capitan llegó á dicho rio, se hizo dueño de una casería y la saqueó, causando esto tal impresion en los ánimos de los habitantes de las demás haciendas que en breve se extendió la capitulacion, estipulándose por uno de sus artículos que se repartiría entre todos los hacendados la pérdida que resultaba al dueño de la que se habia destruido. El Capitan Walcott se trajo consigo algunos soldados Olandeses y su música militar, la qual servirá para nuestro Regimiento N.º 28 que carecia de ella. Tomó 10 cañones de á 3 y los colocó desde luego en el alcázar y castillo de proa de su navio: pudiendo valuarse en 700 libras el importe de las embarcaciones y efectos de que se ha apoderado en dicho establecimiento. Ayer debia presentar á este Almirantazgo los artículos de la capitulacion. Antes de salir tuvo la atencion de vender los víveres de que estaba cargada una de sus presas á los habitantes á quienes hacían grandísima falta; y los satisfarán aquellos naturales cargando con frutos de su territorio otra embarcacion que ha quedado á este efecto con el Trimmer para que la escolte luego que esté cargada.“

El 20 de Mayo, esto es 4 dias despues de la fecha de la carta del Brigadiér Arnold á Clinton (inserta en la Gazeta de Madrid N.º 57) murió el mayor General Philips con sentimiento de todo el ejército. Este Oficial benemérito y desgraciado fue hecho prisionero en la accion de Saratoga, y desde entonces no volvió á Inglaterra. De resultas de su muerte el mando de aquel ejército correspondia al Brigadiér Arnold; pero el General Clinton no juzgando quizá acertado fiarlo á un amigo tan reciente, despachó desde luego un Oficial General que algunos creen ser Mr. Robertson. Parece que Clinton quedaba receloso de que advirtiendo Arnold la desconfianza que indicaba dicho nombramiento se irritára y procediese á algun arrojó. Es una de las penas de los traidores no fiarse de ellos los mismos sugetos á quienes han servido. La reunion de Cornwallis con Arnold pondrá fin á esta contienda pues le corresponde por su graduacion el mando en gefe de aquellas tropas.

El 28 salió de Leith el Almirante Hider Parker con su esquadra y comboy para el Báltico.

Se han esparcido ciertas voces de una batalla entre los exérci-

bitos de Clinton y Washington. Dícese que el aviso ha llegado de Terranova á Waterford en Irlanda en 19 dias ; que la acción acaeció á principios de Junio y que fue muy sangrienta, pero no decisiva supuesto que el General Americano se restituyó á su antiguo campamento , y Clinton á Nueva Yorch.

También se asegura que el 13 salió de aquella Ciudad un refuerzo de 200 hombres para Chesapeack.

Amsterdam 6 de Julio.

A Visan de Helvoetsluits que el corsario de Flesinga el Niet-Verwagt mandado por el Capitan Brown que ha hecho ya do presas , acaba de apoderarse de una fragata Británica.

El Almirantazgo del Mosa ha resuelto dar á la Oficialidad y tripulación de la fragata Brille , Capitan Oorthuis , un testimonio del aprecio que le ha merecido su valor y conducta en el combate que sostuvo el 30 de Mayo en el Estrecho de Gibraltar logrando rendir á la Inglesa *Crescent* ; y en su consecuencia les ha asignado varias pensiones y recompensas pecuniarias.

Algunos marineros de dicha fragata Olandesa han escrito desde Cadiz que los Ingleses tuvieron en aquel combate la bárbara crueldad de cargar su artillería con pedazos de vasijas de vidrio y loza, de suerte que los heridos que aún no han muerto padecen unos dolores imponderables, y se teme que ninguno se restablezca. Se hace dificultoso creer semejante atrocidad , que igualaria á los Ingleses con las naciones de Salvages que envenenan sus flechas para saciar su venganza.

El Presidente y los individuos de la Sociedad Americana celebraron antes de ayer el cumpleaños de la independencia de las Colonias. Al rayar del dia el corsario Americano el Apolo enarboló bandera de los Estados Unidos con una salva de 13 cañonazos, repitiendo otras á medio dia, al tiempo de la comida y al anochechar. A estas dos últimas correspondió con otros 13 tiros el corsario Olandés del Capitan Linden. Los brindis fueron tambien 13 , número alusivo al de los Estados de la Confederacion de América. Al convite que fue esplendido concurren, además de los Americanos , muchos habitantes principales de esta Ciudad amigos y parciales de aquella nueva República ; y en la casa donde se celebró se tremolaron las banderas de Olanda y del Congreso.

Nantes 28 de Junio.

EL 22 fondearon en este puerto dos embarcaciones Americanas que salieron de Edington en la Carolina Septentrional el 27 de Mayo con la noticia de que el General Americano Green habia

atacado un destacamento de 900 hombres de la guarnición de Charles-town que intentaba incorporarse con el ejército de Rawdon, de resultas de cuya acción solo pudieron escapar 100 Ingleses; y que el Lord Cornwallis después de una marcha forzada se había unido en Petersburgo de Virginia con el Brigadier Arnold.

Varias cartas de Dunquerque aseguran que al visitar el Emperador las plazas marítimas de los Países Bajos, llegó el día 11 con el General Terzy á aquella Ciudad donde permaneció 10 horas guardando el mas severo *incógnito*, pero no obstante fue conocido por una centinela al tiempo de marchar.

Mr. Bruneau, Prior y Cura de la Feligresía de S. Pedro de Cheyillé, Diócesi de Mans cerca del Castillo de Loir, hizo el 7 de Junio la ceremonia (comun en este Reyno) de renovar el casamiento de Martin Levault, fabricante de lienzo, y Maria Ramburgo su esposa, habiendo cumplido 56 años de matrimonio. Acompañaron á estos esposos 86 personas entre hijos nietos ó biznietos, que son el resto de 101 que han tenido. Otra circunstancia digna de atención es que en número tan crecido no ha habido uno de malas inclinaciones, ni que haya causado sentimiento á aquellos venerables ancianos. Mr. Bruneau que cantó la Misa que se celebró con este motivo, cuenta 52 años de Presbítero.

Lisboa 10 de Julio.

EL navio de guerra Olandés el Amsterdam y la fragata de la misma nacion la Dieren que de algun tiempo á esta parte se hallaban surtos en este puerto se hicieron á la vela el 6 dirigiéndose hácia Cadiz; pero por algunas embarcaciones que han entrado recientemente se sabe que permanecen á cierta altura de esta costa esperando (segun dicen) á la fragata Inglesa la Minerva que debe salir con un comboy para la Gran Bretaña. Con este aviso, y fiandose la fragata Británica en su gran ligereza salió el 8 á verificar aquellas voces, y volver por su comboy si eran falsas, ó pelear con los buques Olandeses si los encontraba separados.

Cartagena 19 de Julio.

EL día 15 fondearon en este puerto las fragatas de S. M. Siciliana la Sta. Clara y Sta. Teresa de 26 y 32 cañones y 294 hombres de tripulación cada una, al mando del Capitan de la misma clase Marqués de Eysluga, procedentes de Nápoles y Trapani escoltando 19 velas cargadas de trigo, cebada, duelas, madera y otros efectos. Dos de ellas destinadas á Cadiz han anclado en Escombreras.

El 14 entró aquí el laud Valenciano S. Antonio, su Patron Bau-

Bautista Aragón, que viene de Cullera y Denia con arroz, y trae por pasajeros dos individuos de la tripulación de la polacra Portuguesa la Virgen del Rosario, su Capitan Francisco Ignacio, que habia salido de este puerto con carnes saladas para Marsella. Hallándose el día 8, á seis leguas al mar del Cabo de S. Antonio, fueron perseguidos por un xabeque que conceptuaron Argelino ó Mahonés; y como casi hay el mismo riesgo en el día con qualquiera de ellos (bien que las resultas no son tan tristes) abandonaron la polacra el Capitan y 10 marineros, y llegaron á Denia en su lancha, quedándose solo 3 hombres en dicho buque para solicitar su restitucion en caso que el xabeque fuese Inglés, pues no dudan lo apresase.

Madrid 24 de Julio.

EN nuestra Gázeta N.º 56 se dió cuenta de lo ocurrido en el Campo y bahía de Gibraltar hasta el 5 del corriente, y ahora informarcmos de lo que contienen substancialmente las cartas posteriores.

Del fuego que la Plaza enemiga hizo el día 6 resultó herido de consecuencia en el pié izquierdo el Capitan del batallon de Voluntarios de Aragon D. Joseph Rosconi hallándose de guardia en la bateria abanzada de S. Carlos; y el nuestro fue servido con las mismas direcciones y acierto que en otras ocasiones.

En los días 7, 8 y 9 dispararon los enemigos con bastante viveza, y tuvimos 5 soldados heridos de diversos Cuerpos, entre ellos uno de Reales Guardias Walonas, y otro de Voluntarios de Aragon que lo fueron gravemente. Por nuestra parte se les correspondió con regularidad, y con apariencias de muy buen efecto. En los sucesivos días 10, 11 y 12 no nos produjo el menor daño el fuego de la Plaza, y en el nuestro se observó el mismo método que en los anteriores.

Así por las declaraciones de algunos desertores como por lo que observan nuestros vigias se reconoce que la guarnicion de la Plaza está en continua ocupacion, aumentando por todas partes espaldones y resguardos, ya sea para precaverse en lo posible del fuego que les hacemos por mar y tierra, ó acaso por evitar los excesos en que podrian caer aquellas mismas tropas si se las dexase en inaccion.

Los vientos recios no habian permitido obrar con las barcas cañoneras y bombarderas en aquella semana; pero quedaban dispuestas á executarlas luego que el tiempo lo permitiese.

S. M. se ha servido nombrar para una Canongía de la Cate-

tedral de Sigüenza á D. Francisco Xavier Sanz, Capellan mayor del Real Hospicio de esta Corte : para una Racion de la de Salamanca á D. Lorenzo Pinuela : para otra de la de Avila que este dexa á D. Baltasar de Lezaeta y Zuñiga; y para una Capellanía de la Real Capilla de S. Isidro de Madrid á Don Francisco Martinez Marina.

En la última Gazeta no se tuvo presente anunciar que las obras de los concurrentes á los premios distribuídos por la Real Académiá de S. Fernando quedarian expuestas á la vista del público en las salas de dicha Real Académiá desde el dia 17 hasta el 28 del presente; y ha parecido oportuno advertirlo en esta.

Las Gazetas encuadernadas de este año de 1781, Tomo 1.º se hallarán donde ésta, calle de las Carretas, por precio de 15 rs.

Dios y la naturaleza : compendio histórico, natural y político del Universo, en que se demuestra la existencia de Dios, y se refiere la historia natural y civil, la Religion, leyes y costumbres de las naciones antiguas y modernas mas conocidas del orbe : por el Doctór Don Juan Francisco de Castro, Abogado de la Real Audiencia de Galicia, Arcediano de Dozon, Dignidad en la Sta. Iglesia de Lugo, Provisor y Vicario general de ella y su Obispado. Comprehende los tomos IV, V, VI y VII, y se hallará con los tres primeros en la Librería de Manuel Aguado calle de la Paz.

Clave Mercurial para el mas seguro método de purificar el mercurio por el arte de la espagirica, y curar las enfermedades que provienen de la lue venérea, como el escorbuto, escrófulas, tisis y demás que por lo comun se tienen por incurables, dividida en dos partes por el Doctór D. Gaspar Pens. Véndese en Madrid en las Librerías de Alverá y de Fernandez: y se hallará en Sevilla, Cadiz, Córdoba, Valencia y Granada.

En la Lonja nueva que está en la calle del Desengaño frente la Iglesia de S. Basilio, se venden unas redomitas de color azul y verde para pintar en seda, de toda duracion y permanencia; como asimismo 4 lacas de varios colores transparentes para el propio intento. Estas últimas pueden servir para miniatura y otras cosas curiosas, para cuyo fin y comodidad de los aficionados, dentro y fuera de Madrid, están puestas en unos papelitos á precios muy moderados. En dicha Lonja se dará la receta, que contiene el modo de usarlas.

Adan Miller fabricante de instrumentos, reciénvenido de Inglaterra á esta Corte, fábrica y vende pianos-fortes de todas clases. Vive en Madrid calle de Atocha frente del quartel del Regimiento de la Princesa, casa num. 4.º, quarto baxo.

En la Imprensa Real de la Gazeta calle de las Carretas.